

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literarias y artes y mensual: de modas dibujos y labores
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA TA EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIMESTRE PUNTO UNICO DE SUSCRICION MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de 1.ª plana, reclamos, etc. financieros referidos a Bancos y Sociedades, a precio convencional. Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la Sociedad General de Anuncios, ALCALA, 6 y 8, entrepuente.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos
Por mayor: 30 céntimos 30 números.

ANO XLII. NUM. 12131 TERCERA EDICION Madrid, Lunes 22 de Junio de 1891 DE LA NOCHE OFICINAS FACTOR

CHAQUETAS PARA SRA. DESDE 6 Ptas. PELERINAS, 8. Levitas, 20. R. driguez. Plaza Angel, 6.
CALVO DENTISTA, CABALLERO DE GRACIA, 30. pral., frente a la del Clavel.
Blancos BAYO y vinagro de VINOS uva.—CERVANTES, 5

LIBRO DE GRAN ACTUALIDAD
APUNTES FINANCIEROS
(Véase anuncio en cuarta plana.)

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA
La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

GOBERNACION.—Real orden autorizando a la Sociedad general de Telefonos de Barcelona para establecer las dos subcentrales que solicita.

POMENTO.—Reales órdenes nombrando a D. Nicolás del Paso y Delgado catedrático numerario de la asignatura de Historia y disciplina de la Iglesia de la Universidad central, y a D. Ramon de Marijarrés catedrático de la facultad de ciencias de la Universidad de Sevilla.

La Agencia Factor nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Buenos Aires, 21.
(Servicio especial de la Agencia Factor.)
Cotización oficial del oro en el día de ayer, 365.

Washington, 21.
La situación anormal que viene atravesando la república de Haiti no deja de inspirar algún cuidado al gobierno americano.

Sin embargo, hasta ahora se cree que el orden quedará restablecido sin necesidad de presión alguna extranjera.

Londres, 21.
Las noticias que se reciben de Chile revisten cierta gravedad, presentándose la situación bastante difícil para el gobierno por el espíritu de indisciplina que reina en algunas de las fuerzas que combaten como leales.

Un despacho de Iquique confirma la noticia comunicada ya por esta agencia de haberse sublevado algunas tropas del gobierno.

Son estas las pertenecientes a la guarnición de Coquimbo. Para realizar su propósito dieron muerte a cuatro oficiales, saliendo después en número de 800 hombres hacia Caldera para unirse a las tropas insurrectas.

Otro telegrama añade que el acorazado insurrecto *Esmeralda* había bombardeado y destruido los muelles del ferrocarril de la isla de Lobos, perteneciente al Perú.

París, 21.
Signe mejorando la temperatura, favoreciendo en gran manera el estado de los campos.

Las esperanzas sobre las próximas cosechas de cereales son cada vez mayores.

En nuestro mercado de trigo sigue reinando completa paralización por efecto de la disminución de derechos.

En Marsella el mercado está encalmado y los precios se mantienen bastante firmes. Las importaciones de la semana han ascendido a 277439 quintales y las ventas 73200.

En Burdeos los precios sobre los trigos continúan muy firmes, pagándose los del país a 23'75. Los de Australia a 23'75. Los de Polonia a 23 y los de Bulgaria a 21'75 los 80 kilos.

Las importaciones de la semana han sido de 23000 quintales.

En Nantes el mercado está en completa calma, cotizándose los trigos del país de 28'25 a 28'75. Los de Australia a 29. Los de Rusia de 26'75 a 27'25 y los de América del Sur de 25 a 28'25.

Al Havre llegaron durante la semana 231000 hectolitros de trigo.

Los telegramas del interior de Inglaterra en los mercados ninguna variación de importancia.

En nuestro mercado de harinas se mantiene el precio de 62 a 67 francos el saco de 139 kilos. Las operaciones son muy escasas.

Marsella, 21.
Los empleados de tranvías y omnibuses de Marsella se han declarado hoy en huelga. La circulación de dichos carruajes está interrumpida.

Burdeos, 21.
Esta mañana se han producido aquí algunos desórdenes con motivo de la huelga de cocheros de omnibuses, que han detenido varios coches.

Habana, 21.
Ayer sábado salió de este puerto para el de Santander, en la Península, el vapor correo de la compañía Transatlántica, *Reina Cristina*.

Lisboa, 21.
Ha sido aceptada por el gobierno la dimisión presentada, a lo que se dice, por el gobernador de Mozambique, Sr. Machado.

Burdeos, 21.
Han sido detenidos por las autoridades 10 de los obreros declarados en huelga.

Constantinopla, 21.
Unos quince bandidos han dado un golpe de audacia en uno de los arrabales de Andrinópolis, haciendo prisioneros a varios individuos para exigir después el rescate de los mismos; pero las autoridades se hallaban prevenidas y algunas fuerzas del ejército se pusieron en persecución de los bandidos y les arrebataron su presa.

Roma, 21.
El ministro del Tesoro ha declarado en el Senado que en tanto que el actual gobierno ocupe el poder, no denunciará la unión latina, pero que tampoco tomará iniciativa alguna para debilitarla.

Londres, 21.
En London derry ha ocurrido el choque de una locomotora con un tren que conducía milicianos que regresaban de sus ejercicios militares. El maquinista y otros individuos perdieron la vida a consecuencia del choque, quedando heridos de más ó menos gravedad otros muchos.

Han sido nombrados inspectores de vigilancia de Granada D. Jorge Ortin y D. Candido Alcalde Inda; oficial del go-

bierno civil de Huelva D. Pedro Nufez Fernandez; de Huesca D. Enrique Rocas; de Navarra D. Francisco de la Oliva; de Soría D. Mariano Quintero, é inspector de vigilancia de Valencia D. Marto Guarnizo.

Se han concedido honores de jefe superior de administración civil a D. Antonio Pernas Martinez.

Los Sres. Laiglesia, Lorente y Ugarte defenderán en primer término, como individuos de la comision, la totalidad del dictamen sobre el proyecto de ley de amnistia.

Los republicanos centralistas más caracterizados harán este verano alguna propaganda por el Noroeste y el Norte.

Anoche se celebró en el Ateneo la última de las fiestas musicales de esta temporada. Nuestro querido amigo el señor marqués de Altavilla, organizador de la funcion, merece plácemes por el éxito brillante que obtuvo.

Tomaron parte en la velada las señoritas Concha Pozo, Regina Garcia, Matilde Verduyusse y los señores marques de Altavilla, Figueroa (D. Rodrigo), Megia y Guervós.

Los notables artistas obtuvieron coronas y aplausos, muy justos y muy entusiastas.

Nuestra enhorabuena al señor marqués por este nuevo y legítimo triunfo.

Los vecinos del distrito del Congreso se nos quejan, y con justísima razon, de que los pianos de manubrio recorren aquellas calles sin ser perseguidos por los agentes de la autoridad municipal.

Como son tantas las reclamaciones que sobre este particular hemos recibido, unimos nuestros ruegos a los de aquel vecindario, confiando en que el teniente de alcalde, Sr. Ceruelo, pondrá pronto remedio a este mal.

TELEGRAMAS TAURINOS.
Valencia, 21 (8'15 n.).

Los toros de Miura lidiados esta tarde, han sido buenos, matando 12 caballos. Pepete, regular en la muerte de sus toros. Bonarillo lo mismo, teniendo éste diestro que retirarse a la enfermería durante la lidia del cuarto toro por haberse resentido de la lesión que sufre.—*Ferrando.*

Barcelona, 21 (8'41 n.).
Toros de D. Francisco Pacheco, malos. Caballos, 14. El Espartaco ha estado muy bien en la muerte de dos toros y superior en la de otro. Guerrita ha sido también muy aplaudido en la de los suyos.—*Corresp. postal.*

Huelva, 21 (8'40 t.).
Toros Saltillo, buenos. Caballos, seis. El Litri y el Corete, muy aplaudidos.—*Corresp. postal.*

Almería, 21 (8'20 n.).
La corrida de toros de Nandin lidiados esta tarde ha sido buena, matando 14 caballos. Boto y Lobito han torreado con mucha aceptación.—*Cabrera.*

Dice un colega que la señora de Buschenthal había hecho, por no tener he-

rederos forzosos, un contrato con la Equitativa, hace algunos años, por virtud del cual, entregado su capital, esta sociedad le pagaba una renta vitalicia; el capital pasa ahora a la Equitativa por virtud del contrato hecho.

En la interrelacion sobre la política ultramarina intervendrán los jefes de todos los grupos parlamentarios.

Ha llegado a Coruña la conocida escritora doña Emilia Pardo Bazán, con objeto de pasar los meses del estío en sus posesiones de Meirás.

La esposa del Sr. Galdo, que, como dijimos en nuestra última edición, llegó ayer mañana en el tren correo de Andalucía, fue atacada al entrar en su casa de un accidente, que hizo precisa la asistencia facultativa.

El Nuevo Régimen celebra que el partido centralista haya fijado en la Asamblea su programa, porque entiende que lo primero que debe hacer un partido es definirse, y declara que se propone examinar los principios de los centralistas, no con ánimo de combatirlos, sino con el propósito de marcar bien las lindes que de ellos separen a los amigos del señor Pi y Margall.

Ha fallecido el antiuo regente de la imprenta de Rivadeneira, Sr. D. Victor Saiz, persona de notoria aptitud en su arte, de reconocida bondad y que gozaba de generales simpatías.

Reciba su familia nuestro pesame más sincero.

La reina doña Isabel obsequió ayer con un almuerzo en el palacio de Castilla a la emperatriz Eugenia.

El juez Sr. Muñoz no se ha ocupado ayer del proceso de la duquesa de Castro Enriquez.

A última hora de ayer tarde se presentó en la cárcel el señor capellan de la duquesa, poniéndose a sus órdenes, por si la señora queria dejar a sus hijos dar un paseo.

La duquesa contestó dándole las gracias y diciéndole que la dispensaba y la hiciera el obsequio de volver hoy a visitarla.

Ante el juzgado de instruccion correspondiente de San Sebastian ha declarado, según leemos en los periódicos de la ciudad donostiarra, Ignacia Letamendia, de la cual tuvo la duquesa de Castro Enriquez en su poder a una niña.

La citada mujer manifiesta á cuantas personas la interrogan que no es exacto lo dicho por algunos periódicos de que la duquesa maltrata a su hija Luisa.

Han aumentado en la presente semana los catarros laringeos y anginas catarrales, los catarros gástricos agudos y los reumatismos musculares; se han observado en bastante número las congestiones de los centros nerviosos, y entre los niños siguen reinando las erupciones leves.

El agresor del centinela del palacio real de Aranjuez continúa en la cárcel

del real sitio sometido a procedimientos militares é incomunicado por orden del jefe instructor, que es un capitán del regimiento de Maria Cristina.

Se afirma en el vecindario la opinion de que el detenido padece de enajenacion mental.

Mientras permaneció en el cuerpode guardia, después de consumada la agresion, se dice que hablo de cosas indiferentes, como si no hubiese perpetrado delito alguno.

En el calabozo en que se halla incomunicado se observa que después de las comidas se muestra excitado y habla solo algunos ratos. El detenido come con buen apetito.

El centinela agredido es un soldado del batallon cazadores de Manila, llamado Calvo, natural de Puerto Párruco, lugar cercano a Don Benito. Lleva un mes y medio en las filas, y se halla a punto de ser licenciado. Las últimas noticias recibidas de Aranjuez acusan alicia gravedad, especialmente por la herida que sufrió en el costado izquierdo.

Ayer fueron detenidos siete ratas y dos timadoras.

Ayer por la tarde, y mientras sus dueños estaban ausentes, fue robada la zapatería establecida en la calle de Alcala, núm. 40.

El ladrón ó ladrones penetraron en el establecimiento valiéndose de una llave falsa para abrir la puerta.

Llevaronse los caños seis alfileres de corbata de oro, varias sortijas y aderezos del mismo metal y piedras preciosas, cubiertos de plata, una cartilla del Monte de Piedad y unas 8000 pesetas en acciones del canal de Panamá y varios papeles de lotas.

El robo no fué descubierto hasta las ocho de la noche, hora en que la señora del dueño volvio de paseo.

Anoche, en la calle de Cristóbal Navarro (carretera de Andalucía), promovieron una alborada cuestion Esteban Sanchez Ramos y Maria Santu, resultando ésta con dos heridas graves en la cabeza, de dos palos que la dió Esteban.

Este es vigilante del tranvia de Leganes, y vive en calidad de inespud en casa de la Maria.

La victima fué conducida a su domicilio.

Anoche en la plaza del Alamillo vieron dos sujetos, llamados Pedro Julia Blas y Doroteo Gonzalez Garcia, resultando el segundo herido de una palanqueta en una ingle.

El agresor apeló a la fuga, pero fué detenido en la calle de la Real ondilla.

El paciente, romanero de un mercado, fué llevado al hospital Provincial.

El agresor, que es pollero, fué conducido esta madrugada a las dos y media al juzgado de guardia.

Terminados en la escuela central de Gimnastica los exámenes de prueba de curso, se han verificado las oposiciones a los premios de honor. Ganó el de la asignatura de fisiología é higiene la señorita Cosgaya, quien ya en el curso académico anterior habia obtenido, también

84 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. [ABANDONADA] 84

dirigiéndose al tío Cloquard, que estaba tendido en un banco tomando el fresco:
—¡Lauay es un buen hombre; pero ese Juan es un canalla!
—Y otra cosa peor—añadió Cloquard;—pero cuando se necesitan parroquianos es preciso contener la lengua.
—La mesa está puesta; venid á comer, amodijo Genevieve en tono de mal humor.
Cuando el usurero y el patron de la balandra llegaron á la puerta, la noticia de que la guerra estaba declarada acababa de esparcirse. Todos los hombres se reunian delante de la iglesia para hablar de este gran acontecimiento.
Juan Perrinot se mezcló un minuto a la multitud, y habiendo notado que estaba allí Aubin, que escuchaba con mucha atencion lo que se decía, se fué ocultando, y ganó una calle extraviada, que siguió en un trayecto de unos cien metros.
Algunas casas de un solo piso, se elevaban de trecho en trecho en medio de jardines.
El día descendía con rapidez.
Serian las ocho y media.
Cuando llegó a las últimas casas de la callejuela, que formaba un recodo en este sitio, se detuvo en el ángulo de la pared de un jardín.
Un ardiente deseo iluminó sus ojos.
Acababa de ver á una mujer joven, sentada delante de la puerta en una tabla sostenida por dos estacas fijas en el suelo.
Hacia media con rapidez.
No se puede decir que fuera lo que se llama una belleza; pero poseía esa cualidad del encanto que atrae. Rubia y muy blanca, á pesar de andar siempre al aire libre y del ardiente sol del verano, estaba más compuesta que lo están de ordinario las mujeres de los pescadores, y tenía cierta distinción de que carecen la mayoría de ellos.
No era en verdad ni una marquesa ni una mujer de mundo, era una hija del pueblo, fresca, con los brazos desnudos, el talle esbelto y el pecho muy blanco, algo descubierto porque tenía el justillo desabrochado á causa del sofocante calor que se sentía y confiando en que era ya casi de noche.
Al sentir los pasos de Perrinot, levantó la cabeza. Perrinot se destacó de la pared y se dirigió hacia ella diciéndola:
—¡Buenas noches tenga la hermosa!
—¡Ah! Sois vos, señor Perrinot.
—Si, soy yo.
La mujer miró á los dos extremos de la callejuela con visible ansiedad, como si tuviera miedo de que alguien oye a lo que se iba á decir.
—¿Seguia siempre tan esquiva?—dijo el usurero.
—Siempre.
—Deberia tomar mi partido; pero por desgracia no puedo. Haced mal en rechazarne. Puedo llegar un tiempo en que tenga necesidad del bolsillo de un amigo. Vuestro protector ya está en la sepultura.
—El señor cura Hubert? ¡Un santo hombre!—Que os quería.
El usurero se apoyó en la pared al lado de la mujer, y añadió:
—Os mostráis soberbia porque tenéis á vos-

tro hombre; pero si él llegara á faltaros seria preciso humillarse. ¡Y un hombre pesa muy poco para el mar cuando este se alborota.
La joven se puso á trabajar con más actividad para ocultar su palidez.
Pero Perrinot continuó:
—Entre nosotros no faltan vindas. En caso de desgracia es muy bueno contar con un amigo verdadero, cuyo bolsillo esté repleto.
—¡Callaos—le dijo la joven—;Creéis que no tenemos bastantes penas sin las que vos nos causais!
—El usurero se acercó más á la joven y bajando la voz dijo:
—Vamos, humanizaos! ¡Me volveis loco! Todas las mujeres del país juntas no valen tanto como vuestro dedo meñique, Magdalena. Vos impondeis condiciones.
—El usurero quiso cogerla la mano.
Magdalena le rechazó sin cólera, más bien con tristza.
—Marchaos, y no volvais más. Me callo por evitar desgracias. Si mi marido supiese vuestras intenciones, os aplastaria como se aplasta á un gusano. A mi vuestras palabras me causan horror; pero las desprecio y las olvido.
Perrinot no se incomodó y la lanzó una lastimosa mirada.
—No sé qué tenéis—le dijo—para hechizarme. ¿Qué es lo que deseais? No tenéis más que hablar.
—Nada.
—Ya cambiareis!
—No lo creais. Amo á Aubin, y no amaré en la vida á nadie más que á él.
—Está bien. Cuando me necesitéis me buscaréis, pero hariais mal or en escucharme ahora. Evitariais tal vez cosas...
No acabó.
La mujer del pescador le miró con sus profundos y limpidos ojos.
—Marchaos de aquí—le dijo.—¡Y sea lo que Dios quiera, nos conformaremos con su soberana voluntad!
—¡Hasta la vista, pues!
El usurero marchó sonriéndose para ocultar su despecho.
Los dos niñas que vimos en la venta de los Cloquard salieron de un jardín y fueron á arrojarse en los brazos de la pobre mujer, quien las estrechó con ardor febril.
Se sentía amenazada de un peligro desconocido.
Pero cobró confianza.
—No estáis allí Aubin para protegerles?
—Cuando esto pensaba le vió que volvía del puerto.
—¡Salos—le dijo al llegar—que parece que la guerra está declarada. Buenos sablazos se van á dar. Será cuestion de que vayamos todos.
—¿Tú también?—dijo Magdalena.
—¡Yo como los demás!
—¿Qué será de nosotras tres entonces?
La extranjera, aquella niña que el señor cura Hubert le habia llevado una mañana, Juana Barfleur, era de la familia. Ni el marido ni la mujer la consideraban de otro modo que como á hija.
—¿Qué querais?—dijo Aubin.—Si es preciso marchar, marcharemos. Los que quedan no os

bre en el fondo la aldea de Nehon, los tejados de la venta de Cloquard, más allá Barfleur con su iglesia construida en la punta de una roca, y del otro lado, el mar, sobre el cual, las barcas con sus velas desplegadas parecian casi inmóviles en la calma etícha de aquel día de verano.
A la izquierda la playa y el mar, salpicados de nevros escollos, estaban dominas os por la gigantesca columna de granito que se llama de raro de Gatteville, ese coloso al lado del cual, lo otros faros, aun tos de Roville, parecen pigmeos.
Pero no era por contemplar aquel espectáculo, por imponente que fuese, por lo que el baron se habia detenido.
Las campanas de Barfleur sonaban á intervalos lentamente, con ese lúgubre sonido que anuncia la agonía.
Alzuen moria en aquella aldea de pescadores: Santiago pensó en el anciano sacerdote Hubert, que según la criada de los Cloquard, no debía vivir mucho.
Un protector más de Juana que desaparecía, aquel que, después de haberla recibido de una mano desconocida, le habia buscado una familia, su padrino, el hombre cariñoso y bueno que la habia bautizado con aquel nombre encantador y melancólico: «Juana Barfleur». ¡Qué sería de ella!
¡Tuvo necesidad de hacer uso de su ferroz energía para renunciar al deseo que sentia de volver á Barfleur para informarse, para ver, para recoger, tal vez, á aquella niña, su tesoro!
Pero continuó su camino.
—No estaba allí Genevieve? ¡No sabria ella todo cuanto pudiera ocurrir? No le era fiel como un perro?
Precipitó su paso para escapar á la tentacion de volver a rás.
A las cinco habia pasado el siniestro castillo de Tourville, celebre por los crímenes de los Favalet, familia maldita, de la que el último de sus miembros fué decapitado en la plaza de la Greve.
Al pasar por allí, se dijo temblando que el tenia el alma como las de aquellos bandidos, y que podría concluir como ellos.
Cuando entró en Cherbourg, una animacion inusitada le llamó la atencion desde los primeros pasos que dió en la poblacion.
Las gentes se agolpaban en las encrucijadas y hablaban con vehemencia.
Pero en un principio no prestó atencion á aquello.
La preocupaba la idea de escribir á Germana y á ciria que habia visto a su hija, de pintársela miserable, e-tenuada, careciendo de todo y escitar su piedad, su ternura... esta idea le perseguía desde que emprendió la marcha.
Pero pensaba que todo sería inútil, que el odio que Germana profesaba al autor de sus desgracias, sería más fuerte que el amor maternal; que si ella habia huido, era justamente por resistir á las tentaciones que pudieran asaltarla de volverse hacia él y ceder a sus exigencias; que además ella seguía envenenada, puesto que en su torpeza, él, no habia hecho más que herir al vizconde de Beaulieu, que se elevaba entre él y Germana como infranqueable obstáculo.

Por fin llegó á la estacion.
Allí acudian las gentes por todos lados. Se arrebataban los periódicos que el expreso acababa de llevar.
Una palabra sinistra se agitaba en el aire y salía de todas las bocas:
—¡La guerra!
La guerra estaba declarada. Era un hecho. La noticia habia sido dada por el telegrafo aquella tarde.
No se ocupaba todo el mundo de otra cosa.
A el mismo le impresionó aquel acontecimiento. La imagen de Juana y de Germana se borró por un momento de su imaginacion.
—¿Por que aquella guerra! ¿Dónde se iba á parar?
Y aun cuando se triunfara, cosa que él no queria dudar cuántas victimas no causaria?
Santiago de Brandes lo olvidó todo. Genevieve y La tumba de las langostas, y hasta aquella angelical figura que le habia trastornado.
Pensó que las volveria á ver cuando quisiera, que estaba segura y que era preciso esperar.
Lanzó una última mirada á la magnífica rada, iluminada por los rayos del sol que descendía en el horizonte y lo iluminaba todo antes de desaparecer.
La escuadra, con las calderas encendidas, estaba entre el dique y el puerto disputando al mar char.
Tomó su billete y pasó al anden.
Un instante después el tren marchaba á todo vapor, através de los maravillosos campos de aquel país.
A la misma hora entraron dos hombres en la venta de los Cloquard, y se colocaban en una mesa en un rincón aislado.
—¿Uno era un marinero, lo que se veia bien por su blusa de lana y su gorra, el otro debía ser un burgés de Barfleur.
Toqué con su baston sobre el mármol de la mesa diciendo:
—¡Hé! muchacha, una botella y de lo mejor.
II
Un hombre perfecto.
Juan Perrinot, era tal vez un hombre perfecto, como muchas gentes lo afirmaban, desde Barfleur á Saint-Waast, pero si se encontraba en un camino un hombre que esté cercado por su patron, os arrojase que desconfiéis de él.
Juan Perrinot era un normando astuto como el solo, más que astuto, ratero y algo peor que qué ratero en ocasiones.
Si hubierais tenido á la espalda una cartera llena de billetes de Banco y esa cartera hubiera valido la pena no hubiera sido prudente entrar á las once de la noche en camino extraño. El temor de Dios no le hubiera contenido, solo el de la gendarmeria le producía una saludable impresion.
Juan Perrinot, tenia miedo á los tribunales, no temia á ninguna otra cosa más. La voz de su conciencia era muy débil. No es el único de su especie.
No voyais á imaginaros por este cronis moral que Juan Perrinot, burgés de Barfleur, fuere un prójimo de mala apariencia, ni un sal-

por oposicion, el premio en la de anatomia humana aplicada a las practicas gimnasticas higienicas. Ademas, la expresada señorita alcanzó el accésit en la clase especial de gimnastica con aparatos, el premio la Srta. Navarro, y el accésit en la a-ignatura de fisiologia. El Sr. Ondovilla ganó el premio de pedagogia especial gimnastica.

El reputado escultor asturiano D. José Grajera tiene terminado uno de los bocetos de la estatua que por suscripción nacional ha de erigirse en Llanes en 1892, a la memoria del ilustre estadístico español D. José de Posada Herrera.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante la noche, los siguientes TELEGRAMAS: (EXTRANJERO).

Lisboa, 21. Hoy, a las cuatro de la tarde, ha zarpado el vapor de la Maía real, Rey de Portugal, llevando a su bordo al Sr. Antonio Ennes, comisario nombrado para la fijación de las fronteras de Mozambique.—Oscar.

(NACIONAL) Jaen, 21 (11:15 n.). En los centros oficiales no hay datos de la votación verificada hoy para la elección de un diputado a Cortes por el distrito de Villa Arrillo, por abrazar éste 46 pueblos distantes de la capital y carecerse de medios rápidos de comunicación. El resultado tardará en conocerse algunos días.

La corrida de toros y de cintas ha sido brillante. Cuatro distinguidos y bellas señoritas presidían el acto y han obsequiado con dulces, licores y tabaco a los que han tomado parte en la fiesta. Las moñas y cintas, lujosísimas; los aficionados toreros se han portado bien. La entrada no muy numerosa, pero sí muy selecta, habiendo reinado mucho entusiasmo y mucho orden.

Ha fallecido en esta el Sr. D. Juan Carral, persona muy conocida.—Guindos.

A LAS CUATRO DE LA TARDE. La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Burdeos, 22. Continúa la huelga de los conductores de omnibus, habiéndose ocurrido algunos incidentes sin gravedad. El prefecto de la Gironda recibió ayer un despacho al alcalde de la ciudad y al director de la compañía de tranvías, cuyos empleados están también en huelga. Después de una conferencia de dos horas, las autoridades locales lograron vencer al director de la compañía de tranvías de la urgente necesidad de que termine la huelga.

El director ofreció hacer todas las concesiones posibles para conseguirlo. Se cree que tan pronto como los empleados de tranvías reanuden su trabajo, los empleados de los omnibus imitarán su conducta. Las autoridades siguen trabajando activamente para conseguir de estos últimos que abandonen la actitud hostil en que se han colocado.

Basilea, 22. No se han confirmado hasta ahora los rumores de que la compañía de ferrocarriles alsacianos y la del Este francés se habían puesto de acuerdo para que los dos trenes rápidos internacionales de París pasasen en lo sucesivo por Mulhouse. París, 22. Telegramas oficiales de Roma confirman la noticia de que Su Santidad, atendiendo a las razones expuestas por el gobierno francés, ha desistido de la creación de una nunciatura en Pekin.

París, 22. Según se asegura, el ministro de Marina dará hoy mismo la orden telegráfica para la movilización del puerto de Brest.

Todos los preparativos están terminados y los oficiales de marina del puerto de Brest espantan solamente el orden del ministro para embarcarse inmediatamente.

París, 22. El procurador de la república continúa en Cannes con motivo del proceso que se sigue allí sobre malversación de 86000 francos en la caja de crédito de Niza. Hasta ahora han declarado el principal acusado y los directores de dicha sociedad, pero nada se sabe fíjamente sobre el estado en que se encuentra la causa.

La comisión industrial de la Cámara de comercio se reunirá mañana a las nueve de la noche en el Círculo de la Unión Mercantil.

Parece que se tratará de asuntos de gran interés para la expresada clase.

No hay el menor fundamento en los rumores anunciando la dimisión del general Polavieja. El distinguido general está satisfecho en Cuba y el gobierno completamente de sus servicios.

Por mucho que la mayoría aplaudiera algún relato patético del Sr. Romero Robledo, no le ha aplaudido tanto, ni con tanto calor, ni con tanta insistencia, como los más caracterizados liberales, y su órgano principal, El Correo. Esto es lo que contestan los conservadores y lo que no porque lo disminuyen los años al fusionismo, dejara de repetirse todo el mundo.

En El Imparcial del jueves último, 11 de junio, plana 3.ª, con el epígrafe: «La fachada de la catedral de Barcelona», se inserta un largo suelto, copiado de un periódico de Girona, en el cual se da la noticia de que el senador y banquero don Manuel Girona se ha presentado al obispo de Barcelona, mi señor, con la pretensión de que el caudal le pague el importe de las obras de la fachada de la catedral, que costó el Sr. Girona, apoyado en que, después de haber constituido dicha fachada, con ánimo de hacer una donación al cabildo y a la ciudad, ha descubierto posteriormente que en época remota falleció un catalán acaudalado, dejando a la catedral un legado de 400.000 duros para invertirlos en la edificación de la fachada; que el cabildo recibió el legado pero no construyó la obra, y hoy los herederos de aquel testador pueden reclamar y reclaman la devolución del legado; que dichos herederos han enajenado su derecho y el que lo ha adquirido de ellos es el mismísimo D. Manuel Girona, el cual costeador manifiesta a ahora que se contenta con el cobro de los 200.000 y pico de duros que ha gastado, renunciando a favor del cabildo la diferencia hasta los 400.000 de la manda desconocida.

Ante tan falsas noticias, el secretario de cámara del señor obispo de Barcelona, de orden del mismo, que se halla fuera de la capital practicando la santa pastoral visita, y con anuencia del excelentísimo cabildo catedral, a cuyo cuerpo pertenece, ha pedido a El Imparcial que se sirva desmentir, de la manera más rotunda y categórica, todo el contenido de las noticias por El Imparcial insertadas, excepto la de que el Sr. D. Manuel Girona ha pagado libre y espontáneamente las obras de la fachada de la santa iglesia Catedral de Barcelona.

Dicho señor Girona el mismo día en que, hace cerca de siete años, el prelado actual de Barcelona, Excmo. Sr. Ilmo. señor D. Jaime Catalá, anunció desde el pulpito de la misma Catedral, en ocasión solemnísimas que quería edificar la fachada, se presentó al señor obispo para ofrecerle el curso de sus luces y de su dinero a fin de que el pensamiento del prelado pudiera realizarse.

Ninguna otra persona imitó la generosa oferta del Sr. Girona. Desde la fecha indicada se ocupó el se-

ñor obispo, con la asiduidad que el caso requería, en consultar antecedentes, personas y cosas que a su objeto pudiesen interesar, llegando, por último, a la conclusión de que la fachada debía levantarse mediante el voto autorizadísimo de la real Academia de Bellas Artes de San Fernando; que esta docta corporación había de ser la que aprobase los planos con arreglo a los cuales hubiese de llevarse a cabo la obra y aceptando los ofrecimientos del Sr. D. Manuel Girona, éste había de comprometerse a satisfacer de su peculio particular los gastos que aque-

lla palabra y por escrito se consignaron por el señor obispo, con anuencia y aprobación unánime del cabildo catedral las resoluciones convenientes que tenían por base el generoso ofrecimiento previo del donante, y el Sr. Girona aceptó igualmente de palabra y por escrito dichas resoluciones, causando la admiración que es de suponer que una sola persona se comprometiese libre y espontáneamente a aceptarlas. Esta es la historia neta de lo ocurrido antes de dar principio a las obras de la fachada.

Concluida esta, observando el señor don Manuel Girona lo que todos observaban, esto es, que el complemento de la fachada en su parte de perspectiva había de ser la terminación del cimborrio, que se halla muy cerca de la fachada comenzado en el siglo XV, y aperechándose en sus planicies frecuentes sobre el asunto con el señor obispo de que éste carecía de medios para la nueva obra, cuya realización ofrecía además muchas dificultades, con una generosidad comparable solamente con la que demostró al haber donación del coste de la fachada, ofreció solemnemente al prelado pagar también de su peculio particular todos los gastos que ofreciese la construcción del cimborrio.

Esta verdadera historia, hecha por la secretaria de cámara del señor obispo, evidenciará que ni hay ni puede haber pretexto alguno siquiera para tejer la fábula que se contiene en las líneas que copió El Imparcial de un periódico de Girona.

Mas a fin de que no quede la menor sombra de duda, añado el mismo secretario, en la forma más terminante, que es absolutamente falso que el señor D. Manuel Girona, generoso donante de la fachada, del costoso cimborrio que ha de hacerse y tal vez de otras cosas que ignora el periódico de Girona, haya pedido directa ni indirectamente al prelado ni al cabildo la suma de 200.000 duros ni otra cualquiera. Que es igualmente falso, de toda falsedad que ningún catalán acaudalado, ni otra persona haya legado 400.000 duros ni otra cantidad alguna (que a lo menos se sepa por el prelado o el cabildo) con destino a la edificación de la fachada.

Nuestro colega El Día, con referencias de ministeriales muy afectos al señor Cánovas del Castillo, y que nosotros consideramos perfectas y totalmente exactas, niegan que éste autorice ni tolere siquiera los trabajos de zapa que algunos periódicos atribuyen al Sr. Pidal—de acuerdo con el Sr. Romero—contra el Sr. Silveira; afirma que no existen tales trabajos; asegura que el presidente del Consejo ha mostrado públicamente su desagrado al jefe del reformismo por la iniciación del debate pendiente en el Congreso, y considera indudable que la masa general de la mayoría parlamentaria reconoce los méritos y la importancia del Sr. Silveira, con cuya tendencia liberal está de acuerdo.

El citado periódico, repitiendo también lo que a los amigos del Sr. Cánovas ha oído decir, añade que la mayoría del Congreso no se prestaría a servir de instrumento a nadie para satisfacer los deseos de las aspiraciones de quien, como el Sr. Romero Robledo, camina a la ventu-

ra, sin rumbo conocido y hasta sin esperanzas de encontrar un puerto de refugio.

Hoy se ha dicho que tan pronto como terminen las discusiones del proyecto de ley de amnistía y de la política de Ultramar en el Congreso, se pedirá por las minorías que se cuente el número de los diputados al comenzar la sesión. Entretanto, el gobierno mantiene firme su propósito de que se celebren sesiones hasta discutir los presupuestos, y así será, si no hacen obstrucción y no lo impiden las oposiciones.

Anoche celebró junta general la sociedad Unión y Fomento, establecida en la calle de la Abada, 2, para la elección de su junta directiva, resultando elegidos los señores D. Damian Isern, presidente; vicepresidentes, Luengo y Prieto, Meseguer, Benlliure y Sierra; tesorero don Francisco Cubas; contador, D. Mateo Llorca; vocales, señores marqués de Figueroa, vizconde de Palazuelos, Tomasetti (D. Adolfo), Galvez Holguin (D. Enrique), Cubas, Romero, Mir, Reyó, Santuise, Sanz, Casamayor y Calderon; bibliotecario, señor Isasi; secretarios, señores Ortiz, Araba, Moreno y Domenech.

Seguamente tomaron posesión los nuevos elegidos, pronunciando el señor Isern un elocuente discurso dando las gracias por su elección.

Esta mañana ha tomado posesión de cargo de administrador general de consumos el señor don José Travesedo.

El que interinamente desempeñaba este cargo, señor Jimenez, le presentó el personal de las oficinas y el administrativo franco de servicio.

Ambos señores pronunciaron los discursos de rúbrica, y fueron después felicitados por sus compañeros.

El señor Jimenez se hizo cargo de su antiguo negociado.

El señor Travesedo es empleado municipal desde el año 1868.

Pasado mañana, y con motivo de ser el santo patron del inmediato pueblo de Canillas, se verificarán grandes fiestas en aquella barriada.

En el Ayuntamiento se reunió esta mañana la comisión de consumos, despachando asuntos de trámite.

Parece, según dice nuestro colega El Empleado, que va a publicarse un reglamento muy favorable para el cuerpo de carteros, cuya reforma sería muy conveniente por recaer en una clase que, si bien modesta, presta servicios muy importantes.

El conde de Galarza, jefe del partido de union constitucional de Cuba, ha visitado al Sr. Cánovas del Castillo, con quien ha conferenciado sobre asuntos de la isla.

También han conferenciado con el jefe del gobierno el señor Ubarri, jefe del partido incondicional de Puerto Rico, acerca del estado económico, de las reformas electorales proyectadas, y de otros asuntos de interés para la pequeña antilla.

Los representantes de las Cámaras de comercio de la Península han conferenciado hoy con el ministro de Ultramar, en solicitud de que se rebajen los derechos de consumos en la gran antilla y se cumpla la ley de relaciones.

Los señores Portuondo, Ortiz de Pinedo y Rivero (D. Antonio), que forman con el marqués de Muros el comité económico de Cuba, han conferenciado hoy largamente con el presidente del Consejo de ministros, saliendo muy bien impresionados de la conferencia. Parece que han comunicado por telegrafo a sus re-

presentados de la gran antilla las favorables disposiciones del gobierno.

Podemos asegurar a El Imparcial que en cuanto dice acerca de los resoluciones que atribuye a la Inspección general de Intendencia, no hay el menor motivo de censura.

La suscripción iniciada entre amigos y compañeros del malogrado general Fuentes, para aliviar la situación en que quedan su viuda e hijos, es ya amente voluntaria y sin otro carácter que el de una iniciativa benévola hacia los servicios prestados por aquel bizarro militar.

Y la adquisición de vestuario para las tropas de dicha arma, no se ha de verificar por disposición del inspector, sino en virtud de real orden, atendiendo necesidades imperiosas que, si no se satisficieren, podrían crear dificultades tan pronto como hubiera de procederse a una movilización extraordinaria. Se trata, pues, de una medida de prevision, absolutamente indispensable, y nada más.

El Dr. Balaguer vacuna de la ternera todos los días de 2 a 3. Hileras 10. T.º 1008

Por un involuntario olvido omitimos decir ayer al dar cuenta del entierro de la señora de Buschenthal, que el suntuoso y artístico servicio del mismo fue prestado por la acreditadísima agencia funeraria La Palma, Fuenca, ral, 97.

A LAS OCHO DE LA NOCHE

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Washington, 22. Una carta recibida de Santiago de Chile refiere con estensos pormenores el incidente que puso término a la mediación de Francia, Brasil y los Estados Unidos, en pró de la pacificación de la república chilena.

La citada carta no añade ningún hecho nuevo a los conocidos ya por el telegrafo.

La causa principal de la ruptura de las negociaciones fué el atentado de que fueron objeto los ministros chilenos con las bombas explosivas que se arrojaron a su paso y las cuales no ocasionaron afortunadamente daño alguno.

El gobierno quiso entonces proceder contra los jefes insurrectos que se hallaban en Santiago con motivo de las negociaciones; pero a ello se opusieron los diplomáticos europeos y aquellos recibieron el salvo conducto.

La carta termina diciendo que desde aquella fecha se vienen multiplicando las prisiones arbitrarias en Santiago.

Numerosas personas inocentes son diariamente encarceladas como sospechosas de favorecer a los insurrectos y la intranquilidad en la población es grande.

Se tienen noticias también de haberse arrojado nuevas bombas explosivas, pero semejantes atentados no han ocasionado hasta ahora ninguna desgracia personal.

Londres, 22. El periódico The Daily News publica hoy un despacho de Odessa manifestando que el gobierno imperial ha dispuesto que los piróteicos ingleses empleados en el parque de Sebastopol, sean despedidos y sustituidos por franceses.

Igualmente ha mandado que las corazas de acero para los buques de guerra rusos y que hasta el presente eran construidas en establecimientos ingleses sean en lo sucesivo encargadas a la fábrica de Creusot (Francia).

París, 22. Los notables progresos que de poco tiempo a esta parte se van realizando en la organización del ejército ruso, inspiran ciertas inquietudes en Alemania y en Austria.

Dentro de poco el ejército activo ruso y la primera reserva se elevará a más de

teador de caminos. El error sería grande. Juan era un solterón de cuarenta y tres años, la flor de la edad, admirablemente considerado en el país, concejal, a pesar de lo dicho, que ejercía una porción de honradas industrias, de las cuales, la más provechosa era la de prestar a un tanto por ciento muy alzado a los aldeanos ajurados en sus negocios.

Era un Bechard elevado a la tercera potencia. Juan de empeñaba también las funciones de comisionista de pesca.

No había dos como aquel mozo para poder saber lo que podía dar una barca en seis meses. Compraba, pagando al contado, pero muy barato, el producto por un trimestre, a los pobres diablitos que tenían necesidad y pasaba por un corazón de oro.

En fin, poseía media docena de barcos, que entre todos valían bien veinte mil francos, y los alquilaba a los necesitados atrevidos e infatigables dispuestos siempre a exponer su piel para dar pan a sus familias que se morían de hambre.

Juan Perrinot, entre aquellas gentes oiegas y fáciles de engañar; pasaba simplemente por un industrial sencillo y tratable, para quien todos los medios eran buenos siempre que reportaran algún beneficio.

Si hablamos de él, es porque debe jugar un papel nefasto en los asuntos del baron de Brandes y destruir todos sus planes sin saberlo.

En lo físico, el pescador se le acompañaba, le hubiera aplastado de un puñetazo. La naturaleza había favorecido más a Perrinot en la parte intelectual que en la física. Era bajito, felgado, de cabellos rojos, de cutis rojo y barba roja y muy clara.

La viruela, que le había desfigurado atrozmente, perjudicaba a los encantos de su fisonomía.

Además, el usurero—porque se le puede dar este título en confianza—era de una flaqueza extrema, flaqueza que provenía, tal vez de ciertos desórdenes de su vida, de los cuales se hablaba en el país, pero con mucha reserva. Nadie quería atravesar la enemistad de aquel hombrejillo que debía tener más miel y más veneno que carnes tenia.

Su traje era el de un propietario acomodado y poco cuidadoso de su persona y de su ropa. Por lo demás, era discreto y cortés, demostando cortes, quizás, sobrio en palabras, pero jamás franco; su andar era oblicuo y tenía un yo parecido al de los animales carnívoros y cobardes que vagan por la noche acechando a sus víctimas para lanzarse sobre ellas por sorpresa.

El retrato es halagüeño. Perrinot era más feo que lo hemos pintado sobre todo en lo moral. En el fondo inspiraba un terror supersticioso a sus convecinos y paisanos. Solo por necesidad se acercaba a su antro, una casa bastante buena aislada a la salida de Barfleure en la carretera de Balognes. Pero no hubierais encontrado un reino que os diera en alta voz otros informes de él, que los que encierran estas tres palabras:

—Un hombre perfecto, mi querido señor.

—Sin embargo, corrían ojetos y rumores acerca de él en el país. Se contaba, pero esto en el rin-

con del hogar, bajo la campana de la chimenea, que Juan Perrinot tenía una pasión, una gran pasión... las mujeres. Pero esto no era más que un ligero rumor, casi un murmullo, nadie se atrevía a precisar una acción. Esto prueba la prudente que es el normando.

Todos rehúan las cuestiones con aquel ser venenoso como un escorpión y subterráneo como un topo, cuyo cerebro trabajaba sin cesar para buscar la manera de perjudicar al prójimo. Lo cual no impediría que si a causa de tales rumores hubierais sentido deseos de saber la verdad, cualquiera de Barfleure o de sus alrededores os hubiera repetido rascándose la oreja:

—¡Es un hombre perfecto! No ha estado jamás en los tribunales! ¡No debe darse crédito a esas habladurías! ¡Las gentes de por aquí tienen una lengua muy venenosa!

En la tumba de las Langostas, tardaron en servirle. Los Cloquard tenían un carácter independiente y no le estimaban. Sin despreciar su dinero, hubiérase visto con indiferencia que lo iba a gastar a otra parte, Genoveva no le podía ver. Cuando él llegaba se ponía a trabajar y parecía complacerse en hacerle esperar. Varias veces había intentado el usurero propiarse con ella y había sido rechazado bruscamente.

Hasta la tercera llamada no oyó Genoveva.

—¿Qué es lo que llamáis?—preguntó.

—¡Vino. Una botella de lo mejor.

—¡Allí voy!

—¡Ya está en efecto, pero sin prisa. La partida de Santiago e Brandes la había puesto de mal humor. Tenía debilidad por el baron; pero este ni siquiera pensaba en la pobre muchacha. Su espíritu estaba en otra parte. Así es el mundo. Se da aprecio lo que se tiene al alcance de la mano para correr tras de lo imposible.

Cuando Genoveva volvió, trayendo dos vasos y un frasco, cuya boca estaba tapada con lacre encarnado, lanzó al usurero una mirada diciéndole para su capote:

—¿Que maquinará ahora este viejo ratero?

—¡Alguna burla!

Y como Perrinot la tocara con su amarilla y seca mano en el robusto talle, mientras ella quitaba el lacre con el descorchador, le dió con él en los dedos, diciendo:

—¡Las manos quietas!

—¡Oh! ¡oh!—exclamó el usurero—no está de buen humor la niña... ¡diantre!

—¡No soy heno para vuestros ganados, lo entendéis!—dijo Genoveva con dureza.

El usurero se mordió los labios, y los ojos se le inyectaron por la billa.

Genoveva no estaba allí ya; en un momento había llenado los vasos y se había marchado.

los valvenes y a los cabeceos del barco, y su piel, bronceada por las asperas brisas de las noches glaciales, le hubieran delatado a los ojos de los más inexpertos.

Este alto y valiente normando era uno de los siervos de aquel animal carnívoro que se llamaba Juan Perrinot y que devastaba a Barfleure y a sus alrededores.

Se llamaba Juan Launay.

Cargado de familia, con seis pequeñuelos, a los cuales era necesario dar de comer, y una mujer no despreciable, no había podido salir jamás de la miseria. Patron de una balandra que se había visto obligado a vender al usurero por un pedazo de pan, a pesar de su valor y de su trabajo, ganaba lo indispensablemente necesario para no dejar morir de hambre a su pollada, como él decía. Porque deducido del producto de la pesca lo que pagaba a los dos marineros que con él tenía y el enorme alquiler que pagaba al usurero por la balandra, la cantidad que le quedaba era insignificante.

—¡Bebé, patron—replicó Juan—este vino es suave como el terciopelo. Esto anima al trabajo.

—No es ánimo lo que falta, sino suerte—dijo Launay.

—Ella vendrá. ¡Ah! tenéis a vuestros hijos, que recen, y os ayudarán.

—Era verdad.

La cara del pobre hombre se iluminó. Sus hijos crecían y presentaban buenas disposiciones. Se zurraban en puerto como pollos de anade, se escurrieran entre dos aguas, como sardinas. Un día no lejano, podrían reemplazar a los dos marineros que su padre tenía en la balandra. Toda la familia ganaría.

La desgracia era que el gobierno se los llevaría, y sería preciso trabajar en su ancianidad como ahora.

No era por hablar de aquellas cosas por lo que Juan Perrinot servía al patron aquel buen vino, que debía costar más de treinta sueldos la botella.

Perrinot no echaba sus laises ni sus francos por tan poco en el bolsillo de los Cloquard.

—Y Aubin—dijo el usurero—¿Qué hacéis de él? ¿No os estorba?

—¡Por qué diablos podía Vicente Aubin estorbar a los otros pescadores?

El patron Launay se admiró de aquella pregunta.

—El mar es ancho—dijo.—Hay sitio para todo el mundo. No, Vicente no nos estorba. Yo no le deseo mal ninguno a ese pobre hombre.

La cara del usurero se contrajo con una ligera mueca.

Tal vez Juan Perrinot tuviese alguna intención, pero no se atrevió a exponerla.

Launay era de buenos sentimientos y refractario a las malas empresas.

Nada podía hacerse con él. Cuando se tiene un alma como la del hombre perfecto, se sueñan a veces en empresas que es preciso desempeñar por sí mismo.

—Suya sería la culpa—dijo el usurero.—Aubin es demasiado atrevido.

—Bueno, si sería suya la culpa seguramente—respondió Launay, que defendía a su compañero, pero el oficio lo requiere así. Vos sabéis que quedándose en casa no se gana nada. ¡Preciso es lanzarse!

—¿No me habeis contado?...—preguntó el usurero.

—¿Que una noche cuando estaba en los Reniers estubo a punto de quedar allí?

—Sí.

—Si, el invierno pasado. Mientras que él buscaba cangrejos, la barca fué arrastrada por una ola. La amarra se rompió. Soplaban un viento infernal. Nosotros se le conduximos allí. Sin eso su cuenta estaba hecha. Las rocas no se descubren más que un momento. Después todo ha concluido. ¡Uno más a los cangrejos!

—En los Reniers?—preguntó Juan.

—Es su sitio favorito, le gusta mucho pescar allí.

—Y a vos?

—Me gusta más pescar en alta mar, pero con su barca no puede ir muy lejos. Para los moluscos es buena, ¿entendéis?

—¡Iré un día con vos—dijo Juan—quiero ver eso.

El pescador respondió sencillamente: —Sois el amo. El verdadero patron sois vos. Genoveva, que andaba por los alrededores, cogió dos o tres palabras de la conversación.

Perrinot y el pescador hablaron de la guerra. No habían llegado aun las noticias a Barfleure, pero no se hablaba de otra cosa.

Se contaba con ella.

—Todos nuestros pobres jóvenes van a marchar—dijo Launay.—El país va a quedar desierto; ¡soy demasiado viejo, pero si hubiera necesidad daría de buena gana mi vida por la patria!

Había sido marinero a bordo de los barcos del Estado y conservaba en su aspecto, en su perfecta limpieza, uno de esos reflejos del servicio que se notan a primera vista. El usurero le había llevado a la tumba de las langostas con una intención. Pero acababa de cambiar de parecer.

Su plan estaba trazado.

Como los grandes capitanes, él tomaba sus decisiones con rapidez.

Puso una moneda de cinco francos cerca de la botella vacía.

—La vuelta—dijo a Genoveva.

—¡Tomada!—contestó secamente la muchacha.

—Hasta la vuelta, chica—repuso él, recogiendo el cambio;—procura ser más feroc que otra vez.

Genoveva no contestó; le miró de pies a cabeza con desdén, y cuando hubieron salido de

dos millones y medio de hombres y las demás reservas se compondrán de cinco millones de individuos.

Los trabajos para extender la instrucción militar a todos los comprendidos en las reservas adelantan rápidamente y la construcción de armamento adquiere considerables proporciones.

Buda Pest, 22.

Se acaban de recibir graves noticias de Battonya cerca de Szegedin.

Una gran agitación entre los trabajadores rurales.

Hay se amotinó el pueblo sobre la cuestión de jornales. La gendarmería intervino para restablecer el orden, viéndose obligada a hacer fuego sobre los grupos, resultando tres obreros muertos y siete heridos.

El gobierno ha dado orden de que se refuerce la guarnición de aquella comarca.

Esta mañana han llegado dos batallones a Battonya.

Paris, 22.

En la Bolsa de hoy se ha repuesto a primera hora el portugués.

El 4 por 100 exterior español ha tenido un rápido movimiento de alza, ganando medio por ciento.

Además de los decretos, que según digimos había firmado S. M. la reina en el consejo de ayer, firmó los siguientes del ministerio de la Guerra:

Concediendo gran cruz de San Hermenegildo, al capitán de navío de primera clase, D. José Navarro y Fernández y al ingeniero inspector de primera clase de la armada D. Bernardo Berro.

Autorizando a la fundición de bronce de Sevilla, para adquirir 800 quintales de leña.

Autorizando a la comandancia de ingenieros de Mahon, para adquirir los cementos necesarios durante cuatro años, para aquellas obras.

Aprobando las compras de viveres para el hospital Militar del Principe de la Habana.

También ha firmado S. M. la reina, las siguientes resoluciones de aquel ministerio:

Destinando a los coroneles de caballería, D. Arturo Ruiz Sanz, al regimiento de caza, ores de Alfonso XII; D. Ricardo González Marchueta, al regimiento de reserva núm. 16; D. Eduardo Muñoz Páino, al núm. 18; D. Manuel Sanceristobal Díaz, al núm. 14; D. Diego Roldán, al número 13 y D. Eduardo Galindo Ingarriza, al núm. 6.

Destinando a los coroneles de infantería: D. Laureano Herrero Ladrón de Guevara, a la zona de Albacete; D. Manuel Tomas Tevar, a la de Teruel; don Fernando Elías Cuirana, a la de Baza; D. Telmo Cuartero, a la de Andújar y don José Macon, al regimiento de reserva número 63.

El teniente coronel D. Leonardo González, al batallón cazadores de Mérida.

Destinando a los tenientes coroneles de carabineros, D. Emilio Peñuelas, a la comandancia de Algeciras, y D. Eduardo Beltrán, a la de Navarra.

Comandantes, D. Isidoro Urdariz, a la comandancia de Cáceres y D. José Díaz Capilla, a la de Santander.

Noticias sobre el proceso de la NIÑA MALTRATADA.

La duquesa de Castro-Enriquez se encuentra completamente restablecida de la indisposición de estos días.

A las nueve de esta mañana abandonó el lecho y se entretuvo en cuidar a sus hijos.

En el departamento que le sirve de prisión escribió algunas cartas y más tarde recibió algunas otras de fuera de Madrid.

Poco después de la una de la tarde fué avisada de que un caballero deseaba hablarla, y seguidamente bajó al laboratorio.

Como nada perjudica al sumario ni ninguna trascendencia tiene el diálogo que sostuvo con el expresado visitante, vamos a consignarle, en la seguridad de que no hemos de ser desmentidos.

El caballero en cuestión, cuyo nombre no pudimos averiguar, la saludó muy cortésmente y se entabló entre ambos la siguiente ó parecida conversación:

Duquesa.—Dígame usted que estoy muy agradecida al interés que ha demostrado en mi anomala y triste situación, y que la primera visita que he de hacer será la suya.

El caballero.—Así se lo diré, duquesa.

Duquesa.—Yo tengo la seguridad, y por eso estoy más animada, de que al fin y al cabo se hará luz en el asunto y habrán de dispersarse los apasionados juicios y comentarios que por una parte del público y de la prensa se hacen. Las heridas de la niña, que en un principio fueron calificadas de leves, variaron de aspecto a las pocas horas, y esto es lo que no me explico.

Romero Robledo ha puesto las cosas en su verdadero estado.

El caballero.—No puede usted estar quejosa.

La duquesa.—¿Y qué opinará Sagasta de todo esto?

El caballero.—Nada sé.

La duquesa.—Debe lamentarse de mi situación, bien lo puedo asegurar, aunque no sea más que por el cariño tan grande que profesaba a mi querido padre.

El caballero.—Celebro ver a usted tan animada.

La duquesa.—Estos son accidentes de la vida. Al fin y al cabo estas nubes habrán de dispersarse pronto.

Este fué, poco más ó menos, el diálogo que merced al acaso pudo escuchar uno de nuestros reporters.

El caballero, para nosotros desconocido, frisa en los cuarenta años, su aspecto es elegante y simpático.

Terminada la conferencia la duquesa preguntó si alguna otra persona amiga aguardaba para hablar con ella, y al contestar negativamente uno de los empleados de la cárcel, se retiró la procesada a almorzar.

Mientras se efectuó la conferencia, los niños de la duquesa estuvieron jugando en el patio.

El juzgado ha continuado hoy trabajando y ha recibido algunas declaraciones que alcance no podemos en verdad concretar.

La sesión del CONGRESO de hoy 22, se abrió a las dos, presidida por el señor Pidal.

El Sr. OCHANDO hizo varios ruegos al ministro de la Guerra sobre zonas militares.

El Sr. REZUSTA preguntó si eran ciertas las graves noticias publicadas por la prensa respecto de Mindanao, y de descalabros de las tropas españolas. Anunció una interpelación.

El ministro de MARINA hizo constar que las noticias eran inexactas y están ya desmentidas completamente, pues se sabe que el ejército sigue victorioso sus operaciones.

El Sr. LUANCO preguntó cual es el estado del expediente formado para la concesión de pensiones a la clase más marinerica y más militar de la armada; la de contramaestres.

El ministro de MARINA, dijo que ese proyecto está pendiente de estudio del ministro de Hacienda.

El Sr. RODRIGUEZ BORBOLLA apoyó una proposición de ley, y después censuró que se haya señalado el plazo del 1.º de julio para elegir un senador por la Sociedad Económica de Sevilla, porque no tienen tiempo de concurrir los compromisarios de Canarias.

El ministro de la GOBERNACION ofreció ampliar el plazo para la elección.

Entrándose en el orden del día, se presionó a discusión los proyectos de ley fijando las fuerzas del ejército y de la armada para el año económico entrante, y fueron aprobados.

Después se aprobó el dictamen haciéndolo extensivo el decreto de mayo de 1890 a los subinspectores médicos de primera clase, auditor, s de guerra y subintendentes de administración militar, después de varias observaciones del Sr. MORALES, contestadas por el Sr. CAMISON, por el Sr. LASERNA y por el ministro de la GUERRA.

Continuó el debate sobre la proposición del Sr. Romero Robledo.

El marqués de SARDOAL prosiguió su discurso.

Disertó extensamente sobre las relaciones entre los poderes públicos, y defendió la soberanía del Parlamento para hacer el examen y la crítica de todos los hechos públicos, negando a la vez que el Sr. Romero Robledo haya violado el sumario, pues se refirió a hechos que estaban publicados y para probar la violación del sumario por la prensa.

Señaló detenidamente las deficiencias del ministerio fiscal.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA contestó con amplitud los cargos del marqués de Sardeal, insistiendo de modo especial en que el asunto, estando pendiente, no debe ser examinado en el Parlamento, pues el derecho de los diputados tiene un límite determinado por la prudencia y en que la independencia de los tribunales debe ser respetada, absteniéndose la Cámara de tratar asuntos judiciales que están pendientes de solución en los tribunales.

Negó que se haya violado el secreto del sumario por la prensa, pues si la violación del sumario es delito, es cuando la realiza un funcionario público, y el juez es el único que puede conocer si existe, y que el juez hasta ahora no ha encontrado motivo para hacer efectiva la responsabilidad por violación del sumario.

El Sr. ROMERO ROBLEDÓ rectificó, sosteniendo que se han equivocado los que han visto en su proposición una afirmativa, pues ni en ella hay campaña contra la prensa ni ha tenido un objeto político.

Recordó que en la proposición no se hace más que indicar la necesidad de que una comisión de todos los partidos estudie el medio de garantizar la honra de los ciudadanos sin que se limite la libertad de la prensa.

A las seis y media seguía el debate.

La sesión del SENADO de hoy 22 de junio, se abrió a las tres, bajo la presidencia del general Martínez Campos.

Prestó juramento el señor duque de la Roca.

El señor conde de CASA VALENCIA rectificó un error del Sr. González (don Venancio), diciendo que a pesar de ser el ex-ministro más antiguo, no preside la comisión de presupuestos del Senado, por haber indicado al Sr. García Barzanallana, por su reconocida competencia en el asunto.

El Sr. OLIVA rogó al ministro de Fomento que se reparase un puente ruinoso sobre el Tormes y se pagase a los maestros. Pidió algunas reformas en la tributación y en las cartillas evaluadoras.

El señor ministro de FOMENTO le contestó satisfactoriamente.

El Sr. MALDONADO MACANAZ reclamó varios datos sobre instrucción primaria y pidió la publicación inmediata del Anuario estadístico y legi lativo de enseñanza.

El señor ministro de FOMENTO ofreció enviar los datos y activar dicha publicación.

El Sr. ANGOSTO preguntó la causa de no cumplirse algunos preceptos del reglamento de contramaestres y maquinistas de la armada sobre el cobro de derechos pasivos.

El Sr. GARCIA MARTINEZ anunció una interpelación sobre la concesión de las obras del canal de Tamarite.

El señor ministro de FOMENTO ofreció contestarle oportunamente.

El señor conde de SAN BERNARDO esplanó su interpelación sobre los ferrocarriles secundarios, ocupándose más que de este asunto de dirigir cargos al ministro de Fomento por no tener iniciativas.

El señor ministro de FOMENTO pronunció un razonado y vehemente discurso consagrado a la defensa de su gestión, que no se encamina a tener iniciativas como la creación de la escuela preparatoria de ingenieros y arquitectos, en la cual no se enseña mineralogía a los que han de seguir la carrera de ingenieros de minas, ni botánica a los que se preparan para ingenieros de montes.

Dijo que se apagan las iniciativas viendo que leyes como la de instrucción pública de 1887, hecha con el concurso de hombres eminentes ha venido a tener vida efímera y a convertirse en la gran confusión que hoy existe en la materia.

Censuró el gasto de un millón de pesetas para la enseñanza de gimnástica.

Dijo que leyes promulgadas comprometían el presupuesto de su departamento por 100 millones y que no había sometido a las Cortes más proyectos de ley porque no habían de discutirse en esta legislatura.

El Sr. CALLEJA justificó al ministro de Fomento que creó la Escuela preparatoria, diciendo que el plan de estudios fué obra de una comisión de ingenieros y arquitectos eminentes y consultada al Consejo de Instrucción pública.

Añadió que está acordado por la junta de profesores y consignado en el reglamento el considerar la segunda enseñanza como estudio previo y establecer la cátedra de Historia natural.

Rectificó el ministro de FOMENTO.

El Sr. CALLEJA rectificó.

Se leyó el dictamen de la comisión que entiende en el proyecto de aumento de circulación fiduciaria.

Se levantó la sesión a las siete menos cuarto.

El Liberal reconoce que el gobierno y el partido conservador no han pensado, ni piensan, ni pensarán jamás en atentar a la libertad de imprenta. Y puede creerlo El Liberal, porque todo lo que se ha inventado y se ha supuesto en otro sentido, son ridículas que el tiempo se encargará de poner más de relieve.

Hace pocos días se dijo que iba a bajar 20 centimos en kilogramo el precio de la carne. Pero no se confirmó la noticia.

Ahora se dice que va a subir el precio del pan. Y tenemos que esta noticia sea un hecho muy pronto.

Aquí todo lo que se anuncia contra el contribuyente y el consumidor se confirma siempre.

El servicio telegráfico se hacia esta tarde con retraso a causa de fuertes tormentas habidas en Andalucía, Extremadura y Castilla.

El distinguido escritor D. Antonio Vascano acaba de publicar, reunidas en un elegante volumen impreso con esmero y que titula Mocedades, una colección de novelas cortas, que tenemos la seguridad será leída con placer por los amantes de las buenas letras.

El no ser costumbre en nuestro periódico criticar extensamente ningún género de libros nos veda, bien a nuestro pesar, elogiar cuanto se merece, la última obra del Sr. Vascano.

Es completamente inexacto que hayan ido a parar a manos de una elevada persona, documentos interesantes sustraídos de un centro ministerial, y extraño que un periódico serio, como el que da la noticia, de cabida e importancia en sus columnas a referencias de esta índole desprovistas de interés y fundamento.

No es cierto que el presidente del Consejo, hablando ayer con S. M. la reina de las polémicas a que ha dado origen entre los periódicos el proceso de la duquesa de Castro Enriquez, aprovechase la ocasión para atacar a la prensa.

Esta es una de tantas noticias como se echan a volar para crear atmósfera en contra del gobierno.

El Sr. Galdó continuaba esta tarde en el mismo estado de gravedad.

El senador Sr. Angosto ha usado de la palabra esta tarde por vez primera en la alta Cámara para preguntar al señor ministro de Marina las razones en que se fundaba el incumplimiento de algunos artículos del reglamento de contramaestres y maquinistas de la armada relativos al cobro de derechos pasivos, rogándole al propio tiempo que le manifieste el estado en que se halla el reglamento de escribientes de la armada.

La circunstancia de no hallarse en el Senado el señor ministro de Marina, ha hecho que las preguntas del citado senador no tengan contestación cumplida.

Esta tarde ha comenzado en la alta Cámara la información abierta por la comisión que entiende en el proyecto de ley sobre el trabajo de la mujer. Ha asistido el director de la clínica de las Tres clases de vapor de Barcelona, Sr. Domech, quien ha suministrado interesantes datos de estudio a la comisión.

En la sesión del Senado, ha esplanado esta tarde el señor conde de San Bernardo su interpelación al señor ministro de Fomento sobre ferrocarriles secundarios.

Realmente estos no han sido más que el pretexto, pues el distinguido senador fusionista ha combatido toda la gestión del señor ministro de Fomento y aun principalmente por su falta de iniciativa en favor de la agricultura.

El Sr. Isasa ha hecho una defensa acalorada y razonadora de su gestión contestando cumplidamente al discurso del señor conde de San Bernardo.

El debate sobre el proceso de la duquesa de Castro-Enriquez ha continuado hoy en el Congreso después de aprobado los proyectos de ley fijando las fuerzas de mar y tierra. El debate no inspira ya ningún interés, habiendo sido muy escasa la concurrencia de diputados y ex-diputados a la disensión.

El discurso del marqués de Sardeal pronunciado en la sesión de hoy del Congreso en el debate sobre el proceso a que anteriormente nos hemos referido, ha sido tan democrático como gubernamental, y digno del talento del orador.

Los sucesos que han ocurrido anoche en Ocaña no tienen la menor importancia. Todo se reduce a que el centinela de la fuerza de Arapiles allí acuartelada, fué insultado por unos muchachos. Los sargentos que salieron del cuartel castigaron a los muchachos y en el acto se produjo la alarma, resultándose gran número de paisanos cerca del cuartel y arrojando piedras, algunos de ellos sobre los militares, resultando un soldado herido y otro contuso.

El parte del alcalde esta tarde recibiendo igual relación de los hechos, añadiendo que los soldados dispararon frente al paseo, resultando de los disparos muerta una mula del carro de un arriero. No ha ocurrido nada más digno de mención, y quedó a los pocos momentos restablecida la tranquilidad.

Véanse en otro lugar nuestros telegramas de Aranjuez.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Fernandez Villaverde, ha hecho esta tarde una nueva y brillante defensa de la conducta del gobierno ante el proceso de la duquesa de Castro-Enriquez, declarando que no es negligencia, sino ausencia de intervención en el asunto lo que se ha propuesto el gobierno, y que el fiscal no encontró materia de delito en las relaciones de los periódicos.

El Sr. Romero Robledo ha rectificado declarando que ningún móvil público le ha impulsado a provocar este debate.

El presidente del Congreso se propone prorrogar la sesión de esta tarde para que termine el debate pendiente.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su ser ícico propio durante el día, los siguientes TELEGRAMAS:

(EXTRANJERO)

Paris, 22 (320 t.).

Exterior, 74-00.

Cubas, 500-00.

3 por 100 francés, 96-20.

(NACIONALES)

Alcalá de Henares, 21 (3 t.).

Se halla en esta ciudad el pagador de la legación de Hacienda de Madrid, D. José Castro, entregando a los t. dedores de décimos del premio de la lotería de 200.000 pesetas, las cantidades correspondientes. Los afortunados son muchos en número, puesto que se interesaban en uno y dos reales y en una peseta en los décimos. La división ha sido tan numerosa que al que más le han tocado 7.800 pesetas, cuando cada décimo salió premiado con 25.000. El reparto se ha verificado con gran rapidez.—El correspondiente.

Almería, 21.

Ayer tarde se inició un incendio en uno de los corrales de la fábrica del gas, en el que existían 200 quintales de madera para embalajes, é infinidad de serones.

Gracias a las oportunas disposiciones del director de la fábrica y a la actividad de los operarios, quedó dominado el fuego a la hora escasa de haberse iniciado, teniendo solo que lamentar la pérdida de todos los embalajes y la de varios animales de corral que allí existían.

Ignórase la causa del incendio y se presume que fuera casual.

El Ayuntamiento de esta capital, en vista de que las áreas municipales se hallan intervenidas, con el fin de atender los débitos por primera enseñanza, ha suplicado a la comisión de maestros proponga las bases de un convenio y cese la situación angustiosa en que todos se hallan.

Aranjuez, 22 (1 t.).

El sábado a las ocho y media de la noche surgió en el vecino pueblo de Ocaña una colisión entre militares y paisanos a consecuencia de una agresión de estos últimos al centinela de guardia en la prevención. Resultaron heridos levemente el centinela y un soldado. Una hora después se repitió la agresión. La fuerza de Arapiles allí destacada desde el día del suceso hizo algunos disparos desde el cuartel.

La población está alarmada.

Las últimas noticias son tranquilizadoras. Si se temiera de nuevo la alteración del orden público saldrá para Ocaña el gobernador de Toledo con fuerzas de la guardia civil.—S.

Aranjuez, 22 (3 t.).

Ampliando noticias contenidas en el anterior despacho, dicen que la colisión entre militares y paisanos ocurrida en Ocaña, fué debida a que unos militares maltrataron de obra a dos muchachos a la puerta del cuartel, produciéndose inquietud entre los vecinos que se hallaban cerca del lugar del suceso, los cuales dieron ocasión a que los soldados de Arapiles saliendo a la calle, dispararan sus armas, causando en el pueblo alguna excitación. La población está tranquila y el orden por entero restablecido.—S.

Bilbao, 22 (415 t.).

La botadura del segundo crucero que se construye en los astilleros del Nervion se ha fijado definitivamente para el miércoles 8 de julio. Llevará el nombre de Vizcaya.

Anoche se verificó un robo de escasa importancia en la estación de Amorebieta.—Coll y Maignan.

Coruña, 21 (2 t.).

El día 28 se inaugurará en esta capital la estatua del rico banquero D. Esteban da Guarda, que construyó la elegante capilla de San Andrés, invirtiendo en ella dos millones, y el suntuoso edificio para Instituto de segunda enseñanza, que le costó cuatro millones.

La estatua, costeada por suscripción popular, se levantará en la plaza que dá frente al Instituto, y ha sido modelada por el escultor madrileño D. Elias Martin, que vendrá a colocarla.

En el acto se organizará una procesión cívica, en que formarán el gobernador de la provincia, alcalde de la capital y demás autoridades, prensa, sociedades de recreo, Cámara de Comercio, comisiones de los centros oficiales, asilados, niños de las escuelas públicas y particulares, alumnos de las Escuelas de Comercio y de Bellas Artes, de Artes y Oficios y del Instituto; dos músicas militares, el orfeon El Eco, etc.

La procesión se organizará a las once de la mañana, en la plaza de María Pita, y recorrerá las calles hasta llegar al pie de la estatua. Allí pronunciarán discursos el gobernador, director del Instituto y un individuo de la comisión organizadora.

Habrán fuegos artificiales y concierto vocal é instrumental junto al monumento.

La fiesta promete ser brillante.—El correspondiente.

Coruña, 21 (230 t.).

La comisión provincial ha aprobado las elecciones municipales de la Coruña, declarando la incapacidad de tres concejales republicanos.

También ha aprobado las elecciones de Santiago; pero disponiendo que los concejales electos no tomen posesión hasta que acrediten su elegibilidad, para lo cual les concede un plazo de quince días.

Hoy se reúne la Diputación para reformar sus presupuestos, devueltos por la superioridad.—El correspondiente.

Logroño, 21.

Se encuentra en esta el ex ministro del partido liberal D. Victor Balaguer, habiendo sido agasajado por los fusionistas y obsequiado con brillante serenata.—B.

Murcia, 21 (8 m.).

Se nota hoy extraordinaria animación política, con motivo de la reunión que ayer tarde celebró el partido liberal dinástico, en el teatro Romea, presidida por el señor Puigerver y al objeto de nombrar nuevo comité.

Ha llegado extraordinario número de representantes de los comités de los pueblos, con objeto de asistir al banquete en honor del señor Puigerver y de saludar a éste antes de su partida, que probablemente será hoy.—Frutos.

Soria, 21 (42 t.).

Con motivo de celebrarse hoy el principio de la feria de San Juan, el Ayuntamiento ha acordado unánimemente celebrar una Exposición de agricultura, industria y comercio, distribuyéndose premios en metálico a los expositores que presenten mejores ganados vacuno, caballar, mular, lanar y de cerda.

Ha dispuesto asimismo la celebración de numerosos festejos, y la mayor en el día 25.

En esta capital se nota extraordinaria animación. Numerosas cabalgatas se dirigen al monte de Valonsa era para la compra de los toros que han de lidiarse.

La congregación de jóvenes de San Luis Gonzaga, con objeto de celebrar el centenario de su santo patron, celebrará en el salón del Instituto un gran certamen literario, a cuya fiesta se hallan invitadas todas las personas notables de la población.

Tiempo espléndido.—E.

Valladolid, 22 (1340 t.).

A las diez y media de la mañana de hoy ha fallecido repentinamente, de resultas de un derrame cerebral, en el patio de San Gregorio, D. Lucas González empleado subalterno de la delegación de Hacienda, de cuarenta y un años, casado y con tres hijos. El juzgado se constituyó en el lugar del suceso.—E.

Barcelona, 22 (410 t.).

Interior, 4 por 100, 77-10.

Exterior, 4 por 100, 78-23.

Amortizable, 4 por 100, 80-00.

Cubas, 1886, 105-98.

Cubas, 1890, 98-30.

Colonial, 60-10.

Nortas, 69-18.

Amortas, 132-00.

Francias, 42-80.

Gronses, 13-75.—Cabanellas.

A las dos menos cuarto se constituyó el tribunal.

En la sala hay escaso número de público, notándose muy poca animación. Sigue la prueba testifical.

Fausto Gil, vigilante de consumos. Estuvo prestando servicio en el fielato del Norte a las órdenes del cabo Freijo.

Afirma que la mayoría de las introducciones efectuadas por Velasco, debían ser legales, pues el testigo recogía muchas de las papeletas, encontrándolas bien.

Dice que Díez Velasco no le ha hecho nunca proposiciones de ninguna especie para que le favoreciera en las introducciones fraudulentas.

Afirma que Sánchez Beato era hombre que hacia cumplir a todos con su deber.

Telesforo Díaz Blanco, ex empleado de consumos que prestó servicio en el fielato del Norte, bajo las órdenes del cabo Freijo.

Su declaración es idéctica a las anteriores.

Niega que las papeletas de Velasco las recogiera siempre un guarda determinado, afirmando, por el contrario, que dichas papeletas las tomaba indistintamente cualquier empleado.

Enrique Fernández Martínez, empleado en consumos que también presta servicio en el fielato del Norte.

No dice nada de particular.

El representante del ministerio fiscal renuncia a interrogar 70 testigos.

Entra Felipe Cerezo, ex-empleado de consumos.

Afirma que Sánchez Beato ha tomado, en diferentes ocasiones, grandes precauciones, con objeto de evitar algunos fraudes que se trataba de realizar.

Francisco Marco Sanz, Cesáreo Lezcano Alonso, Dámaso Yela, Juan Lopez Martí, Enrique Fernandez, Agustín Fernandez Garcia, Mariano Romero Montaner y Juan Nogués Nuñez, que entran a declarar por el orden en que los mencionamos, no dicen nada nuevo, limitándose a reproducir las declaraciones primeras de esta sesión.

El relator secretario dá lectura de las declaraciones de dos testigos que no han asistido, habiendo sido invitados.

Después de esto, el presidente declara suspenso el acto por quince minutos.

A las cuatro y media se reanuda la vista, siguiendo la prueba testifical.

El alcalde de Ocaña se halla procesado por la conducta seguida con el delegado del señor gobernador encargado de intervenir los fondos a fin de pagar los descubiertos de primera enseñanza.

En cumplimiento de lo dispuesto en el art. 14 de la vigente ley de presupuestos de Cuba, y en termino del plazo para la presentación de abonos del periodo de conversión en la caja general de Ultramar, caducando en esta fecha todos los que no se hayan presentado.

Los subsecretarios de Guerra y Ultramar, Sres. Echaluce y Muñoz Vargas, el general inspector de la mencionada dependencia, Sr. Suarez Valdés, y el jefe del negociado respectivo, se constituyeron a las doce en punto de la noche en el lugar designado para llenar las formalidades prevenidas, y acordaron firmar y sellar los registros de entrada, conforme a lo prevenido en la ley.

No la más leve protesta se ha presentado ni el más ligero incidente ha ocurrido durante los últimos días en la caja de Ultramar, y esto teniendo en cuenta los millares de personas que a ella han acudido, demuestra el celo y esquisito tacto que ha desplegado el general Valdés y el

personal a sus órdenes para llevar a efecto la conversión, en la que están interesados tantos individuos, que así en su mayoría han aguardado a última hora para formular sus peticiones.

Los periódicos y cartas de Filipinas llegados hoy contienen estensos relatos de cu no había acaecido en Mindanao hasta pocos días antes del 18 de mayo, fecha de la salida del correo hoy recibido. Nos es muy grato consignar que no ha habido ninguno de los desastres de que tanto han hablado algunos colegas en estos días. Véase, pues, como carecía de fundamento cuanto se ha dicho, como igualmente que el general Weyler hubiera impuesto silencio absoluto a aquella prensa.

AVISOS UTILES

Recibida carta. Esperaré sitio indicado desde las siete. Hasta mañana.—R.

Las enfermedades más graves e insuperables del estómago, las que aniquilan material y moralmente al desgraciado que las llega a adquirir.

Miles de enfermos, con una alimentación conveniente y el uso de los Sulfatos de bismuto y cerio de Vivas Perez, vie-

pon hasta con sorpresa de sus médicos desaparecer tan horrosos padecimientos, que consideraban incurables.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 22

Table with columns for 'ULTIMOS PRECIOS', 'PREV. 20', 'DEL 22'. Lists various financial instruments like 'Deuda perpetua al 4 por 100 int.', 'Deuda amortizable al 4 por 100', 'Anualidades de Cuba', etc.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 23

ZARZUELA.—La Mascota. PRINCIPE ALFONSO.—(Compañía de ópera italiana)—Turno par.—Fatiniza. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Concierto por la Sociedad de Conciertos de Madrid.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL MARTES 23 DE JUNIO

Advertisement for 'JEROGLIICO' featuring various optical instruments like telescopes and microscopes with detailed illustrations.

Advertisement for 'EAU DE SUEZ' (Vacuna de la Boca) and 'JARABE DE RABANO IUDADO' (DE LA FARMACIA DE SANCHEZ OCAÑA).

Advertisement for 'VENUS SENSUAL' (LIBRO NECESARIO a los hombres) and 'PERLAS DEL DR. CLERTAN'.

Advertisement for 'FABRICA DE ESPEJOS' (Gran variedad en todas clases y tamaños) and 'REMISAS A PROVINCIAS'.

Advertisement for 'ACADEMIA PREPARATORIA PARA LA GENERAL MILITAR' (Director: D. Arturo Guin) and 'VENTA DE GANADO'.

Advertisement for 'PÉRDIDA' (En la noche del domingo último se ha perdido) and 'ASILLO DE LA NOCHE'.

Advertisement for 'FALLECIDOS EN CUBA' (Se compran sus alcances) and 'COCHES' (de todas clases y garantizados).

Advertisement for 'MODAS' (Gran surtido en sombreros y capotas) and 'SE NECESITAN REPRESENTANTES'.

Advertisement for 'Vejivert' (Hay de vejivert para perfumar y conservar en casa) and 'MAGNIFICOS LOCALS PARA'.

Advertisement for 'VETIVERT' (Hay de vejivert para perfumar) and 'SOMBREROS' (de pas y de verano).

Large advertisement for 'SEGUNDO ANIVERSARIO EL SEÑOR D. MARTIN LARIOS Y LARIOS' (FALLECIO EL DIA 23 DE JUNIO DE 1889) with details of funeral services.

Advertisement for 'SECCION ESPECIAL' (Anuncios a mitad de precio) and 'PARA HUÉSPEDES' (Buenas habitaciones con 4 sin).

Advertisement for 'LIBRO DE GRAN ACTUALIDAD APUNTES FINANCIEROS' by Adolfo Calzado.

Advertisement for 'EL BANCO DE ESPAÑA' (Subida de la plata) and 'PRECIO, TRES PESETAS'.

Advertisement for 'A VESTIRSE BIEN Y BARATO' (Gran Sastrería de Escudero) and 'ORIENTE HOTEL ARENAL'.

Advertisement for 'EL EXCMO. SEÑOR DON FEDERICO MARTINEZ Y PEREZ MAFFEI' and 'D. JOSÉ CALLEJA ISASI'.